

Fecha <b>18.01.2015</b>	Sección <b>Opinión</b>	Página <b>1</b>
----------------------------	---------------------------	--------------------

EL CRISTALAZO SEMANAL

# Destapes, soldados, provechos perversos

Por cierto, en Guerrero, y ésta es otra similitud, viene otro candidato con antecedentes de buscar y perder la elección. Viene otra vez Manuel Añorve a buscarla, y por el PRI en Michoacán, lo más seguro, es el destape dentro de pocos días de *Chon Orihuela*.

**S**on demasiadas, las similitudes entre Guerrero y Michoacán.

Empecemos por las más evidentes: la geografía, el grado de desarrollo social de uno y otro estado, a pesar de la economía mucho más adelantada de Michoacán en comparación con Guerrero.

Michoacán tiene una zona industrial importante, la siderúrgica de "Las Truchas" es un polo. Si no ha sido bien administrado, si ha sido sometido al saqueo de los delincuentes, si contrabando de fierro, de acero, si se registra especulación con productos ajenos a la producción siderúrgica, si por otra parte sufre un saqueo forestal impresionante, son asuntos por ahora al margen de este análisis. Pero existe también una potencia agroindustrial notable.

Lo mismo podría suceder en Guerrero. En los tiempos de la guerrilla de Lucio Cabañas se quiso promover el empleo en la zona serrana de Guerrero para desalentar la leva de los alzados, creando una compañía forestal para los ejidatarios llamada la "Forestal Vicente Guerrero". A fin de cuentas fue un fracaso.

Tienen otras similitudes los dos estados, la inestabilidad permanente, ya habíamos hablado aquí de los setenta y tantos gobernadores interinos de Michoacán, hoy tiene otro; lo mismo Guerrero. Hasta antes de Rubén Figueroa ningún gobernador guerrerense terminaba su período en condiciones normales.

Motines, protestas, quejas, remociones, incluso a un señor se le cayó el helicóptero, a Caritino Maldonado. Entonces, la precariedad económica y la inestabilidad social han generado un desastre político en esos dos estados. Hoy en Guerrero, por ejemplo, es muy difícil para el Partido de la Revolución Democrática encontrar un candidato.

Tenían un aparentemente muy bien posicionado y el señor bien posicionado les dijo no, tanto por la enorme inestabilidad política como por la invitación a un enjuague inconveniente en el cual él no creía. Así se fue el señor Ríos Piter. Ahora ya lo sabemos, en Michoacán se ha registrado, una vez más, Silvano Aureoles.

Por cierto, en Guerrero, y ésta es otra similitud, viene otro candidato con antecedentes de buscar y perder la elección. Viene otra vez Manuel Añorve a buscarla,

y por el PRI en Michoacán, lo más seguro, es el destape dentro de pocos días de *Chon Orihuela*.

Entonces ya están los tres partidos más o menos definidos en Michoacán. La señora Calderón por Acción Nacional, *Chon Orihuela* por el PRI y por el PRD, Silvano Aureoles. Ahí podría ocurrir una elección más

o menos en términos normales porque eso es otra cosa similar entre ambos estados: tienen calendarios electorales simultáneos.

En Guerrero no se sabe el futuro, ni siquiera si se van a poder hacer elecciones en todos los municipios de manera ordenada y de manera normal, es más ni de manera normal. Hoy la CETEG, un grupo entre la disidencia, el magisterio intransigente y la guerrilla soterrada (son sus tres componentes) tiene una gran cantidad de municipios tomados.

Mientras, en Michoacán hay enfrentamientos entre grupos cuya denominación alguien podría ubicar en el paramilitarismo, como las Guardias Rurales; en Guerrero están los grupos rebeldes, en franca provocación asaltando los cuarteles del Ejército.

¿Cuáles son las principales similitudes?

Bueno, pues el gobernador Jara de Michoacán se ha convertido en un promotor absoluto de la figura del comisionado, es el único michoacano en favor del comisionado Castillo y eso con sus "asegunes".

Y en Guerrero, simplemente, tal nos da a entender el dicho de Armando Ríos Piter en su declinación política a la candidatura, el gobernador sigue siendo Ángel Aguirre, un señor con el cual se deben lograr acuerdos (al menos con la cúpula del PRD), porque el señor Ortega, el Ejecutivo aparente, es pa-



Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>18.01.2015</b>	Sección <b>Opinión</b>	Página <b>1</b>
----------------------------	---------------------------	--------------------

ra acabar pronto un monigote de enorme ineptitud. Ésas son algunas de sus similitudes y por desgracia no hay ninguna diferencia. Todo ahí se ubica con grados mayores y menores en el panorama, en el amplio campo de la ingobernabilidad tan cercana a la anarquía.

**SONORA.** La decisión para Sonora, al menos en lo tocante al Partido Revolucionario Institucional ya parece estar tomada. El candidato será Ernesto Gándara.

Eso lo saben hasta sus opositores quienes prolongan los ataques de política negra contra el *Borrego*.

Hace unos días se publicó un desplegado con verdades a medias y mentiras completas y una foto, con el cual se pretendía asociar al senador con una figura proscrita (Rafael Humberto Zelaya). Lo raro fue la mutilación de la fotografía (tomada en un acto de campaña hace tiempo): recortaron el lado derecho donde también aparecía la senadora Claudia Pavlovich. La prensa de allá no se tragó el anzuelo. Al menos no toda la prensa. Leo:

-“Pero más interesante aún es el hecho de que sea precisamente a Ernesto Gándara a quien atacan, ¿será que ya saben algo?

Ya que trascendió en las propias oficinas del Líder Estatal Panista Juan Bautista Valencia Durazo que era inminente la postulación de Ernesto Gándara como candidato del PRI y significaría la ‘derrota’ para el PAN y el ocaso de las aspiraciones políticas del todavía corrupto gobernador de Sonora Guillermo Padrés Elías”.

**CAPUFE.** Como todos recordamos la transición al servicio uniforme de tele-peaje quiso ser utilizada en su momento como una muestra de incompetencia del Director General de **Caminos y Puentes Federales**, Benito Neme.

El problema fue artificialmente alimentado por uno de los interesados en conservar la concesión, quien esti-

muló a “líderes” de opinión y demás jilgueros favorables, para crear con ayuda de una “testigo social” de evidente sesgo, una falsa impresión: la nueva licitación fue puesta en duda y la duda ahora ha quedado aclarada: la Auditoría ha exonerado plenamente a Neme de cualquier irregularidad en el proceso renovador del servicio actualmente en vigencia.

“...La Auditoría señala que la Testigo Social solo se refiere a un componente del costo unitario de la contraprestación sin tomar en cuenta el resto de rubros cotizados, por lo que resulta que la propuesta más barata fue precisamente la ganadora...”.

“...El procedimiento de la Licitación para la contratación del proveedor del Sistema de Telepeaje: cumplió los términos y condiciones establecidos en la convocatoria, de conformidad con el artículo 134, párrafo tercero de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, para asegurar al estado las mejores condiciones disponibles en cuanto a precio, calidad, oportunidad y demás circunstancias pertinentes, respecto de los recursos autorizados y asignados para esta licitación así como con lo dispuesto en la LAASSP, su reglamento y demás normativa, por lo que no se generaron observaciones”.

“En cuanto a los informes previos y testimonio final de la testigo social (Mónica del Rosario Rivera Barra), se comprobó que no se encuentran sustentados con la evidencia documental encontrada en los expedientes del procedimiento de licitación”.

“Del análisis de la información no se desprenden observaciones”. Tan, tan.

**IGUALA.** —¿De veras la solidaridad con las familias de los estudiantes asesinados en Guerrero se debe expresar únicamente con la violencia y el sabotaje electoral, la toma de **Carreteras**, el asalto a los cuarteles y el desdén por el proceso penal de más de 90 inculpados?

Como dicen los jóvenes, el absurdo más grande del mundo mundial.

Fecha <b>18.01.2015</b>	Sección <b>Opinión</b>	Página <b>1</b>
----------------------------	---------------------------	--------------------

**EL HOYO ME TRAGA  
PERO EL HOYO  
SOY YO**



**Rafael Cardona**  
rafael.cardona.sandoval@gmail.com